



もねっとくん

# じゃきよう 守恒

校区世帯数	3,173
町内会数	20
町内組数	190
校区内総人口	約11,300

発行者  
 守恒校区社会福祉協議会  
<http://www.moritsune.org>

## 吹き渡れ「サロンの風」

室内に立ち込める豚汁やぜんざいの香り、約50人分の食材の入る大鍋から湯気が上がります。山手1町内で開かれた新春の会。「すみれ会サロン」は、子ども会と調理を分担し、春の宴を盛り上げました。

「何か楽しい会を作りたいねえ」。2年ほど前、町内一斉清掃での雑談がきっかけでした。有志で誘い合って近所のお寿司屋さんで懇親会。意気あった仲間たちで、より広い「つどいの家」に会場を移し、冬は新春の会に合流、夏は仕出し弁当を取り寄せた「サロン」を開きました。

交流の輪は、花見会やバスハイク、カラオケ大会にまで広がっています。老いも若きも誰でも参加自由で参加費は自己負担。リーダーも会計もない、格式張らない運営が人気を支えます。



世話役の一人、山根俊子さん（ふれあいネットワーク福祉協力員）はしみじみと話します。「サロンでは、おいしいものを持ち寄りたり噂の店に連れ立ったりして、楽しい話に花を咲かせ、今一番のストレス解消の場。町内の皆さんと仲良くできるという事は、安心して生活していける事だと実感しています」

守恒校区では8地区でサロンが活動中です。孤独死や漂流老人という言葉がしのび寄るご時世。私たちの住むまちのすみずみに「サロンの風」を吹かせたいものです。

平成25年1月6日(日)、守恒市民センターにおいて、第9回「新春のつどい」が催され、筒井 豊彦 小倉南区長をはじめ校区の皆さん約160人が新年を祝いました。

18年にわたり保護司を務められ、退任された山手サニータウンの塩田 羊子さんに感謝状が贈られました。



## 新春のつどい

私が見ると遠くから手を振ったり、「ほっとする」とうれしいことを言ってくれたり。「来月引越すのよ」と言われた時は少し寂しくなってくる。「水筒をすりむいた」と言われる度に対処している。子どもたちとのふれあいで生まれる小さな喜怒哀楽、小さな絆。これらを通して小さなドラマが生まれ、私のアンチエイジングにもなっているようだ。交差点での横断変更で、下校時の安全が若干向上したようだ。今後とも見守っていききたい。



「進化する守恒」

守恒校区社会福祉協議会  
 会長 笹月 二男

- ① 年が明け、早くも一月半が過ぎました。守恒校区の一年を顧みますと...
- ② 4月28日市民センターに「鯉のぼり」7月7日「森津根ガーデン」お披露目式でガーデンを開園しました。
- ③ サロンづくり事業を推進しております。居場所づくりです。現在8団体。
- ④ 私たちが作った「地域に役立つ公園づくり計画」に基づき「守恒東公園」「星和台中央公園」が大規模改修工事を終え完成しました。現在「守恒四丁目東公園」が改修工事に入っています。地域の健康づくりに大いに寄与するものとして期待しています。
- ⑤ 9月から高齢者支援事業として、毎週月曜日、移動車による食料品販売を始めました。主に高地でショッピングセンターから遠い3グループ9か所で行っています。(守恒ニュータウン、山手1、山手ニュータウン、星和台地区)詳しくはホームページをご覧ください。
- ⑥ 9月13日「守恒SOSネットワーク会議」を立ち上げました。詳細は裏面で。

- ⑦ 健康づくり委員会では、5回の公開講座の中で、落語講演会を試みました。そして健康標語を公募し入選3点を決定しました。10月25日、ダイエー・アピロス跡地に「サニリーブもりつね」店が開店しました。
- ⑧ 新年に、私が感じたこととして、お話ししますと...
- ⑨ イギリスのエコノミスト誌の「2050年の世界」によると、日本は人口の半分が52歳以上の高齢化社会に、世界のGDPに占める日本の比率が5.8%から1.9%に落ち込み、一人当たりのGDPは、米国を100とする、韓国は63から105に上がり、日本は72から58に転落、中国は16から52と日本とほぼ肩を並べることとなります。これはあくまでも予想でありますが、日本がこのようにならない様に工夫しなければならぬと思います。一方、同じくイギリスBBCの世論調査では、「世界にいい影響を与える国」として日本が一番になったそうです。東日本大震災後に日本人が示した「忍耐心」や「助け合いの心」は世界中から称賛を浴びました。今年も「進化する守恒」を「年頭のことば」に致します。

## みんなの広場 ⑩

### 「交差点でのドラマ」

松本 行朝(東日の出町)

私が「防犯」の腕章をつけてパトロールを始めたのは平成16年12月。校区のまちづくりと社協連名の「パトロールのお願い」がきっかけだった。パトロールをして、守恒二丁目の交差点は、学童らの下校時に一歩間違えば事故につながる可能性があると思った。ブロック塀と電柱の間の狭い道路、歩道のない道路、特に信号待ちの時は、黄信号で飛び出してくる車で非常に危険であり、この交差点で見守ることにした。

子どもたちが横断するときは「横断中」の旗を揚げ、「お帰り」「元氣」「暑かったね」「寒かったね」「運動会の練習はしているの?」と声をかける。多くの子どもたちは返事や挨拶をするが、中には数年以上、ひとことも言わない子もいる。しかし、毎日声をかけるようにしている。

私を見ると遠くから手を振ったり、「ほっとする」とうれしいことを言ってくれたり。「来月引越すのよ」と言われた時は少し寂しくなってくる。「水筒をすりむいた」と言われる度に対処している。子どもたちとのふれあいで生まれる小さな喜怒哀楽、小さな絆。これらを通して小さなドラマが生まれ、私のアンチエイジングにもなっているようだ。交差点での横断変更で、下校時の安全が若干向上したようだ。今後とも見守っていききたい。



# しゃきょう「守恒」この一年

校区皆様のご協力と共に、今年も沢山の思い出が出来ました。  
心より感謝いたします。本当にありがとうございました。

## 第10回 夏祭りもりつね (7/21)

守恒の暑い暑い夏！  
今年も盛り上がりました!!



## 第37回 体育祭 (9/23)

ちからを合わせて、元気いっぱい。。



「宣誓〜!!」

★おめでとうございます〜  
優勝：グリーンタウン守恒  
準優勝：ラ・ヴェール葉山

## 壮年ソフト・婦人バレー 球技大会 (5/6) (10/21)

\*第68回ソフトボール\*第67回レクバレー  
優勝：ラ・ヴェール葉山 優勝：星和台Ⅱ  
準優勝：アーティックス山手 準優勝：守恒Ⅰ

\*第69回 ソフトボール \*第2回ソフトバレー  
優勝：星和台Ⅱ 優勝：守恒台  
準優勝：守恒Ⅰ 準優勝：星和台Ⅱ

●ソフトボール  
優勝：星和台Ⅱ&ラ・ヴェール葉山  
準優勝：守恒台&サニータウン  
●ソフトバレーボール  
優勝：ラ・ヴェール葉山A  
準優勝：ラ・ヴェール葉山B

## 第37回 敬老会 (9/15)

富士見ホールにて開催。ハーモニックパルの演奏や 守恒保育園児による演技などで、120人の参加された皆さんは、楽しく一日を過ごしました。どうぞいついつまでもお元気で。



★ハーモニックパルの演奏♪

★「素晴らしい作品ありがとう」

## 第34回 グラウンドゴルフ大会 (11/25)

優勝：星和台  
準優勝：星和台Ⅱ  
3位：守恒3



\*優勝おめでとうございます

## 第5回 ふれあい守恒 (12/23)



★キラキラ！イルミネーション

★「せーので」、お餅つき!

## 子ども会育成会 イベント大会 (1/20)

綱引き・メディシングボール・じゃんけんゲーム・たおしてポンなどで、約250人の元気な子ども達が、得点を競いました。

優勝：ラ・ヴェール葉山  
準優勝：山手サニータウン



# SOSネット」で開く地域の窓

外出したまま行方不明になった高齢者らの早期発見への協力を、携帯電話のメールで呼びかける「守恒SOSネットワーク協議」がスタートしました。行方不明の多くは認知症などによる徘徊です。一人でも多くの人がメールに登録し、地域で支えあいましょう。

正月の4日、「行方不明の発生」と「無事発見」を伝える2本のSOSメールが「もりつネット」から相次いで配信されました。

「発生」の画面には不明者の氏名、年齢、特徴や連絡先の警察の電話番号。「発見」には個人情報配慮を求めてメール削除の表示が。

SOSメールの配信は昨年11月から始まり、行方不明は今のところ校区内で3

件。いずれも無事でしたが、校区外で発見が遅れたため亡くなった方がいました。発見が早いほど無事保護の可能性は大きく異なります。そのためにはより多くの人々の協力が必要です。

誰にも訪れる老化の進行。一人の目より百人、千人の目で。安心で暮らしやすい地域をめざして「もりつネット」への登録をお願いします。

連絡先は専用電話(☎080・5804・5871) || ステッカー写真登録のお尋ねは市民センター(☎963・1446)へ。

3月2日(土)には体験模擬訓練があります。ぜひご参加ください。



## 守恒ふれあいバスハイク(10/6)

～守恒校区ふれあいネットワーク事業～

今年は吉野ヶ里遺跡公園とキリンビール工場見学・コスモス鑑賞に、対象者(主に65歳以上の独居者)21人と福祉協力員10人、社協役員4人の総勢35人で出かけました。

吉野ヶ里見学の後の昼食に、舌鼓をうち、キリンビール工場でのコスモスには「きれい〜」と感嘆の声が...! 来年のバスハイクも楽しみです。皆さんどうぞ、お楽しみに〜



## 「ボランティアは楽しく

## ただ今活動中」!

## 其のⅦ ～庭づくり委員会～

守恒市民センターの裏(西側)に100坪の空地があり、雑草が生え石ころだらけの荒地でした。

まちづくり協議会の笹月会長が「校区の皆様の憩いの場にならないだろうか?」と常日頃、その構想を語っておられ、賛同する男性3人、女性4人の7人が集い2012年4月より、いろんな方々に相談し、応援してもらいながら7月7日「森津根ガーデン」としてお披露目式を開かせていただきました。

花を植えようと掘り起こしたら石ころばかり出てきたり、ゴミ捨て場であったかと思われる空き缶や塵埃にむせびながらも1人ひとりの地道な努力と、センターや地域の皆様の応援で何とか見ていただけようになったかと思っております。

しかし未だ緒に就いたばかりです。1年間のスケジュール等を考え、いつ来ても楽しく、憩いの場としてくつろげるスペースとして提供していけるよう頑張っていきたいと思っております。

花の好きな方、応援していただける方、ボランティアも募集しておりますのでよろしくお願い致します。(特に男性歓迎!)



## 編集後記

「いつ始めても、遅くない」との日野原先生に、チョッピリ刺激され、次女が昨年の暮れプレゼントしてくれたiPadで久しぶりに頭のトレーニングをしている。

iPhone5でテザリング(スマホ経由でインターネットに接続する手法)に挑戦中である。

これも「守恒SOSネットワーク協議」の検索依頼を、SOSメールとして「もりつネット」から迅速に配信する為でもあり、頭を使う事柄から逃避したがるもう一人の自分を戒めるためでもある。目標があると頑張れるものである。社会に還元する夢に向かって、また一歩、実現に近づいている。(S)

